

[\\*Ana González Goicochea](#)

Entre los logros que atesora Matanzas sobre el Plan de Estado para el Enfrentamiento al Cambio Climático, conocido como **Tarea Vida**, al cierre del corto plazo fijado el 2020, sobresalen las acciones de protección del ecosistema costero.

**“Para esta occidental provincia cubana, reconocida por playas y zonas de baño de interés turístico y recreativo al norte y sur del territorio, conservar esos entornos de arena fina y cristalinas aguas, resulta básico, estratégico”.**

A este comentario Nelvis Gómez Campos, subdelegada de la Unidad de Medio Ambiente del CITMA matancero, agregó detalles de esos trabajos que responden a los objetivos de **Tarea Vida**.

**“El 40% de las playas de la provincia fueron recuperadas en ese período. Para ello se realizaron acciones de vertimiento de arena y otras labores de recuperación en playas como Los Pinitos y El Mamey; mientras que en la zona del Oasis, en Varadero se obró en el acomodo del perfil de dunas y camellones.**

**“Asimismo se realizó el control de especies exóticas invasoras para evitar el desplazamiento y sustitución de las autóctonas que tienen la función de estabilizar el área y con ello frenar los procesos de erosión y pérdida de la arena”.**

El desarrollo de monitoreo geomorfológicos, comentó la especialista,

también ha sido constante.

**“Al tiempo que efectuamos manejo para garantizar la salud del medio, tenemos que hacer acciones de monitoreo que nos indiquen los niveles de evolución, de asimilación por parte del ecosistema de las acciones de conservación e intervenciones bondadosas”**

Malecón viaducto ciudad Matanzas

A ese programa de manejo se une otras tareas dirigidas a resguardar la zona costera de la fuerza del viento y el oleaje y las penetraciones del mar.

**“En este aspecto en la provincia se ejecutó el 45% de las obras diseñadas para proteger el patrimonio construido en áreas costeras. Dentro de ellas está el malecón del viaducto en la urbe yumurina, el muro de protección en la termoeléctrica Antonio Guiteras y otras en Boca de Camarioca”.**

Muro de protección CTE Antonio Guiteras

Operaciones iniciales a las que hasta el año 2100 se tienen que ir sumando nuevas para minimizar los daños económicos, sociales y humanos que puede generar el cambio climático en naciones insulares como Cuba

Verrimiento de arena en Varadero